

a la carte.

2024.4

あらかると

447



「毎日の出会いに小さな感動を」
珈琲ギャラリー

「毎日の出会いに小さな感動を」 珈琲ギャラリー

郡山市にある「自家焙煎の店 珈琲ギャラリー」。こだわりの豆は常に20種類以上あり、豆以外にも手煎りのアーモンドやコーヒーに合うスイーツ、店主の故郷松山の「砥部焼」、コーヒーにまつわる器具などが所狭しと並んでいて、来る人を楽しませてくれています。



自家焙煎

開業したのは1992年。夫の友人がコーヒー豆の販売を始めた事がきっかけで焙煎に興味を持ち、全国のコーヒー店を巡り好みの味の店には直談判をして焙煎の修行をしました。今ではコーヒー豆の原産国ブラジル、コロンビア、エチオピア、イエメン、ジャマイカなど世界各地10か国以上の生豆を仕入れ、全種類自家焙煎しています。毎朝6時から開店の10時前まで毎日10種類ほど焙煎するので店内はいつもコーヒーのいい香りが漂っています。

豆は機械で綺麗に汚れを落とし、ハンドピックで丁寧に不純生豆を取り除きます。そして直火焙煎。焙煎中はひととき目を離さず豆の音に耳を澄ませながら火力や排気を調整します。それはその日の温度や湿度でも変わってきます。焙煎した豆はさらにハンドピックで味にダメージを与える状態の良くない豆を取り除きます。こうして雑味のないクリーンな味わいに仕上げています。店に並ぶのは焙煎して1週間以内の豆のみです。



▲コーヒー



▲焙煎器

コーヒーマイスター

日本国内のコーヒーマイスターを取得後、さらに単身ブラジルへ行き、そこでしか取得できないクラフィシカドール資格も取得しました。2週間の滞在中、現地の学校に通いポルトガル語に苦戦しながらも、豆の選別、農場の見学、カップングなど学び見事試験に合格しました。滞在中、標高1000mの場所で眼下に農場を眺めながらの朝食は最高に美味しかったです。家族経営の農場の風景は日本の原風景と重なり懐かしさを覚えました。

ブラジルの肉の煮込み料理もおいしく、食べられなかったお肉が食べられる様になりました。ポンデケーキもとてもおいしくそれを食べにまたブラジルへ行きたいくらいです。



▲コーヒーマイスター日本



▲カップングの様子



▲コーヒーマイスターブラジル

三汀珈琲

おすすめは「三汀珈琲」です。3.11東日本大震災後の深刻な風評被害があったところ、別の視点から情報を発信するため郡山市と縁のある名士を探していたところ、郡山市に記念館もある久米正雄先生がコーヒーの愛飲家だと知り、喫茶店で文豪たちが楽しんだ癒しの一杯を思いながらオリジナル焙煎ブレンド「三汀珈琲」を作り上げました。それが郡山市で進めていた日本遺産「一本の水路ブランド」に認証されました。久米正雄先生が書いたモダンで「微笑」な風味に仕上げた一杯です。お好きな本を片手に…そんな珈琲の楽しみ方はいかがでしょう？

※「三汀」とは久米正雄先生の俳号です。



▲三汀珈琲



▲日本遺産「一本の水路ブランド」

オールドルーキー

インスピレーションで選ぶ珍しい豆も月替り・期間限定で並びます。例えば「オールドルーキー」というブレンドは、現在珈琲を猛勉強中の息子との合作です。ブレンドは店主が、焙煎と命名は息子、と二人三脚で出来たオリジナルです。焙煎もする人の個性が出るので同じ豆でも違った味がしてきます。味の違いを感じながら、自分好みの味を見つけにぜひお越しください。



▲中矢さんと聡さんの合作「オールドルーキー」



▲コーヒーの木の実

自家焙煎の店「珈琲ギャラリー」

〒963-0203
福島県郡山市静町1-28 根本ビル1階
TEL.024-961-5671

公式ホームページ



ふくしまの地域、彩発見。

vol.14 「地域おこし協力隊『須賀川市』」



活動内容 | 飲食店を盛り上げることで須賀川市をより豊かにする

本田 悠真

本田さんは須賀川市出身。日大東北高から専修大学へ進学し、東京の文房具会社に入社したのは、新型コロナウイルスが猛威をふるいはじめた2020年。営業職の傍らSNSによるマーケティングも手がけるなか、何気なくSNSで地元の情報を検索すると、須賀川市が飲食店を盛り上げる地域おこし協力隊募集の投稿が目にとまり意を決して応募。2022年5月の着任後、同市の観光PRを皮切りに、市内の人気飲食店などをインスタグラムで発信し、昨年、フォロワー数は1万人を数え、まさにインフルエンサー的存在感を発揮。またコミュニティFMでもパーソナリティという活躍の場を広げ、さらに昨年10月には「須賀川の飲食店元気応援団」を設立、団長を務めるなど、本田さんの活動から目が離せません。



▲SNS講演会



▲白方小学校で特別授業

Sukagawa
SNS
フォロワー
1万人達成



▲須賀川二中で松明作成

「須賀川市 地域おこし協力隊」
須賀川市役所 観光交流課 観光振興係

須賀川市八幡町135
TEL.0248-88-9144 FAX.0248-94-4563



「地域おこし協力隊」とは…
人口減少や高齢化等の進行が著しい地方において、地域外の人材を積極的に誘致し、その定住・定着を図ることで、意欲ある都市住民のニーズに応えながら、地域力の維持・強化を図っていくことを目的とした総務省が取り組む制度です。

詳しくはコチラから
JOIN(移住・交流推進機構)
<https://www.iju-join.jp/chiiikoshi/index.html>



なるほど!福島なんでもランキング

統計

街の幸福度ランキング

この調査では2019年～2023年の5年間の累計回答数(50名以上が対象)を集計し、発表している。幸福度については、非常に幸福だと思う場合を10点、非常に不幸だと思う場合を1点とする10段階の回答平均を10倍して100点満点での平均値でランキングを作成している。

第1位は矢吹町で、前年から一つ順位を上げ、2位の本宮市をわずかの差で上回った。矢吹町は他の項目では「住みこち」で4位だが、それ以外には上位に入るものはなく、本宮市、いわき市などが複数の項目で上位となっているのと対照的な結果である。

居住者のコメントには、「旦那もいて子供がいて、それだけで幸せ」や「仕事も順調で家族と一緒に過ごせること」を理由に挙げている。矢吹町は個人的に幸せな人が沢山住んでいる結果として幸福度の高い街である、ということのようなのだ。

矢吹町は14歳以下の年少人口で59市町村中11位、15～64歳の生産年齢人口で12位と、若い世代が比較的多く、家族で暮らす幸せを感じている人が多いことが想像できる。ささやかかも知れないが、とても大切なことを実感している街、それが矢吹町なのだ。

出典:大東建託株式会社「いい部屋ネット 街の幸福度ランキング2023(福島県版)」
・偏差値とは、評点の平均値が50になるように正規化し、評点の数値が平均値からどのくらい隔たっているを示したものの順位が「-」と表示されているのは、累計回答数が50名未満で集計対象外となっている場合、また、偏差値50未満の場合

幸福度順位	市町村	幸福度偏差値	幸福度評点
1	西白河郡矢吹町	66.5	64.4
2	本宮市	66.4	64.2
3	いわき市	60.5	63.3
4	石川郡石川町	59.4	63
5	河沼郡会津坂下町	57.8	62.7
6	郡山市	57.6	62.7
7	福島市	57.5	62.7
8	岩瀬郡鏡石町	57.4	62.6
9	伊達郡桑折町	57.1	62.6
10	須賀川市	56.6	62.5

市町村	住み続けたい順位	誇りがある順位	愛着がある順位	住み心地順位	住みたい順位
西白河郡矢吹町	-	-	-	4位	-
本宮市	11位	4位	10位	7位	-
いわき市	3位	-	7位	9位	5位
石川郡石川町	-	-	-	-	-
河沼郡会津坂下町	-	-	6位	-	-
郡山市	5位	7位	2位	1位	2位
福島市	7位	-	8位	6位	4位
岩瀬郡鏡石町	-	-	-	8位	-
伊達郡桑折町	1位	1位	1位	2位	-
須賀川市	2位	5位	5位	3位	-

2024

5

May

皇月

昨年5月、福島市の天気・最高気温です。

今日は何の日?

sun	mon	tue	wed	thu	fri	sat
【2024年5月の天候予想】 北日本では、天気は数日の周期で変わるといえる。東・西日本では、天気は数日の周期で変わり、平年と同様に晴れの日が多いでしょう。沖縄・奄美では、平年に比べ曇りや雨の日が多いでしょう。東北の天気は、数日の周期で変わるといえる。 (日本気象協会)			1 八十八夜 メーデー 令和元号年のスタート	2 いちじ 世界まぐろデー 郵便貯金の日 歯科医師記念日	3 のち 憲法記念日 世界報道自由デー リカちゃんの誕生日	4 みどりの日 ノストラダムスの日 スターウォーズデー
5 こどもの日 立夏(二十四節気) 端午、菖蒲の節句	6 のち コロケの日 さくらパンダの日 ユーロトンネルが正式開通(1994)	7 18.4 粉の日 世界エイズ孤児デー 日本初の博士が誕生(1888)	8 15.9 松の日 世界赤十字デー コカ・コーラが発売開始(1886)	9 21.8 ヨーロッパデー アイスクリームの日 上野公園が開園(1876)	10 24.1 地質の日 リプトンの日 日本気象協会創立記念日	11 21.4 長良川の鶴岡開き ご当地キャラの日 朔太郎邸(1942)
12 21.7 母の日 ナイチンゲールデー 海上保安の日	13 22.4 のち 新聞休刊日 日本初の新婚旅行(1866)	14 22.8 のち 種痘記念日 温度計の日 マーメイドの日	15 19.0 ときどき 沖縄本土復帰記念日 五・一五事件 Jリーグが開幕(1993)	16 26.4 旅の日 国際光デー 平和に共存する国際デー	17 32.8 高血圧の日 生命・きずなの日 お茶漬けの日	18 35.4 のち ことばの日 国際博物館の日 ファイバーの日
19 24.4 のち セメントの日 ボクシングの日 IBDを理解する日	20 18.3 いちじ 小満(二十四節気) 世界ミツバチの日 東京港開港記念日	21 29.2 小学校開校の日 探偵の日 世界文化多様性デー	22 26.2 のち サイクリングの日 東京スカイツリーが開業(2012) 国際生物多様性の日	23 16.8 キスの日 世界亀の日 チョコチップクッキーの日	24 19.9 伊達巻の日 伊達政宗忌 ゴルフ場記念日	25 23.9 食堂車の日 主婦休みの日 タップダンスの日
26 22.4 のち ラッキーゾーンの日 ブルーの日 東名高速道路全通記念日	27 28.8 百人一首の日 背骨の日 ドラゴンクエストが発売(1986)	28 22.9 のち 花火の日 国際アムネスティ記念日 iPadが全世界で販売開始(2010)	29 21.9 のち エベレスト登頂記念日 シリアルの日 国連平和維持要員の国際デー	30 24.4 のち 消費者の日 ゴミゼロの日 文化財保護法公布記念日	31 26.3 世界禁煙デー 第1回東京国際映画祭が開演(1985) 初代両国国技館が完成(1909)	

たかはしこうじのマーケティングスパイス

Marketing Spice



高橋 幸司 (たかはしこうじ)
 ・Blicon7代表
 ・有限会社高橋幸司の事務所
 取締役社長
 ・中小企業診断士 産業カウンセラー
 うまくいく応えは店主がお持ちをモットーに、全国の商売大好き店主を3,465回以上コンサルティング。福島市在住、58歳。

223

うまくいく応えは店主がお持ち やり取りを切らない

コンサルティング先のインテリア用品店はホームユース商品だけでなく衣料も揃えており、家族での来店も多い。今日は、私が売場巡回時に遭遇した、ご夫婦のやり取りから、やり取りを切らないことの大切さを紐解いてみよう。

この店の衣料はラック2本分の婦人もの。かぶらない一点ものを揃えるので、固定客がついていた。30代だろうか、そのコーナーで商品を吟味する女性客が目にとまった。向かいの什器越しに観察していると、ご主人らしき男性が子供の手を引いて近づいてきた。「どっちがいい?」と彼女は2本のハンガーを持ち上げた。彼が迷わず「こっち」と、左側を指さすと、「え〜、私、これがいいと思ったのに」と、右側の商品に目をやった。少々ふくれっ面の彼女。結局、やり取りはここで終わってしまい、自分の考えを曲げなかった彼女は、右側の商品を持ちレジへ向かった。

こうしたやり取りに、心当たりのある方もいるだろう。商品選びに限らず、たとえば、悩みごと相談で呼び出され、親身に聴いて、助言をしたが、結局助言は受け入れられず、相談者は自分で決めたとおりに進んだ、など誰かに相談するのは、たいてい応えを決めた後だ。ならば、先のご主人は何と

応えればベターか?「両方似合うよ、どちらかといえば、こっちかな?」はどうだろう。これは女性同士に多い返しだが、彼の「こっち」に比べると、迷いや遠慮が伝わり、対立せずに済むのでは。でも、こうした無難なやり取りを「独り言」のように受け止め、関心が途切れたと感じる人もいる。特に、店員とお客様のやり取りで、本当に迷ってアドバイスが欲しいお客様に対しては、もう少し肉付けしなければ、やり取りが切れてしまう。仮に衣料品の店員なら、同じような服を衝動買いしたと、お客様が後悔しないように、ワードローブの状況を聞いたり、好む色と似合う色は別だということを伝えるなど、購入後まで気を配ればお客様もハツとする。そのうえで「強いて言うなら、こちら」と意見すれば、やり取りも続くのではないかな。

勝負事では、勝った理由とはともかく、負けた理由はいくらでも言えるという。買物も同じ。しかも、その後悔は記憶に残る。ならば、接客は遠慮せずに対話に肉付けし、やり取りが続くように働きかけよう。時には強いて売らずに先延ばしもよい。その結果「あの時買わなくてよかった」と言われたら、販売員冥利に尽きるのではないかな。

(2020年6月9日執筆)

てっちょちゃん

vol.141 キラ アスカ作



column 62

ケンオリからの小耳な話

国道401号 博士峠工区開通

「博士峠」をご存じですか?

会津若松市・会津美里町と昭和村を結ぶクネクネ酷(国)道で、古くは新編会津風土記にも記されている重要なルートでしたが、道幅は狭く、急勾配・急カーブが続き、冬季は通行止めになっていました。

地域の生活や救急医療に大きな支障となっていたため、平成26年度からバイパス整備を進め、昨年秋に待望の博士トンネルが開通。この「命のトンネル」とも期待されたトンネルは地域住民の生活や広域的な物流や観光、救急医療の観点でもものすごく大きな助けになっています。



▲坑口



▲開通式



▲ドローン撮影(会津美里町側)

画像提供:福島県会津若松建設事務所 道路課



株式会社 ケンオリ

https://kenori.com



本社
 〒963-0724 郡山市田村町上行合字北川田26-3
 TEL.(024)944-8400 FAX.(024)944-9980

福島支社
 〒960-2101 福島市さくら3-2-7
 TEL.(024)594-2155
 FAX.(024)594-2156

いわき営業所
 〒970-8025 いわき市平南白土2-6-3
 TEL.(0246)24-2500
 FAX.(0246)24-2504

会津若松営業所
 〒965-0059 会津若松市インター西75
 TEL.(0242)22-6300
 FAX.(0242)22-6302

ふくペディ
 ふくしまのこと
 もっと知れる
 百科事典

https://fukupedi.jp/